

HYM 251

Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 25 de julio 1982. Docs.1

Abre con el pasaje de la distribución de los panes y los pescados por parte de Jesús y reflexiona: "Quien tiene fe se enriquece con la interpretación del signo"; este pensamiento lo liga a las votaciones, instando a los mexicanos a comprometerse con un voto contra la corrupción, pide a su comunidad profundizar en las estructuras de la desigualdad para exigir al próximo presidente que actúe en consecuencia. Pide solidaridad con el pueblo nicaragüense que busca situarse en una economía mixta al servicio del pueblo

Clave expediente HYM 251

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1982

Año final 1982

Sección temática 1982

Serie geográfica 1982

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico en fotocopia

Fuente

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL OBISPO SERGIO MENDEZ ARCEO
CUAUTLA, MOR. 25 JULIO 1982.

1. Hermanas y hermanos: aún cuando al comentar cada uno de los textos no entretuve prevalentemente con ustedes, miembros de las comunidades de base, en el sentido de iglesia presentada por Pablo (Ef 4:16), quiero aquí, en estas palabras finales, fijarme más en la distribución de los panes y de los pescados narrada por Juan (6:1-7) y proclamada por los 20 panes de cebada que hizo regalar Elisha a cien hermanos profetas reunidos con él durante la escasez (2 Ry 42 y siguientes.)
2. "Signos" llama Juan el Evangelista a ese tipo de acciones del profeta Jesús. Quien tiene fe se enriquece en la interpretación del signo.
3. Nosotros, por nuestra fe, sabemos que el pan viene de Dios, pues Él ha creado la tierra para nuestro bien, para el bien de todos, dejándonos a nosotros la tarea de distribuir los bienes de la tierra. Entre las narraciones de los Evangelistas, Marcos es quien más fuertemente subraya la compasión de Jesús al moverse a distribuir la comida.
4. Si alguna de las motivaciones para el cambio navió a los Mejicanos a depositar su voto, ante todo, junto con el ataque a la corrupción, fue la proclamación de la sociedad igualitaria. Sin compasión nos apropiamos discriminatoriamente de los bienes de la nación, o los dilapidamos y los destruimos.
5. Ustedes, hermanas y hermanos, miembros de las comunidades en la meditación de la Biblia y el análisis de la realidad, con los métodos más adecuados, penetren no sólo en la obviedad sino en los mecanismos más sutiles de la estructuración de la desigualdad, para evitarlos y combatirlos organizadamente. En la conjuntura política sigamos los pasos del candidato electo para Presidente de la República para apoyarlo y exigirle el cumplimiento del propósito de una sociedad igualitaria. La Constitución Mejicana se lo exige, porque declara que todos los Mejicanos somos iguales; pero nos hemos acostumbrado a vivir esa falsedad inicial si se toma como declaración de un hecho y no la hemos implementado, ni expresa una aspiración.
6. Por esto parece imposible ya que la estructura de la desigualdad, contraria a la comunidad de bienes de los primeros cristianos, esté fincada en el corazón de un pueblo más religioso que cristiano en su mayoría.
7. Seamos también solidarios por esto con Nicaragua, que busca situarse en una economía mixta auténtica al servicio del pueblo mayoritario, no una economía mixta de yuxtaposición donde los sectores público y privado conserven su dinámica propia y el Estado sea el que hace algo de social al subsidiar los intereses del sector privado, inclune, e impertérrito, ante los clamores del pueblo.
8. La oposición parte de ahí, de ese sector privado y de todos los que se adhieren por corrupción e ignorancia. Esa oposición lógicamente siempre estará al servicio de su aliado natural, el imperialismo.
9. Veamos con claridad para que aún como cristianos seamos solidarios en la fe con nuestros hermanos de Nicaragua en estos momentos de gravísimo peligro. Roguemos porque la iglesia no caiga siquiera en la apariencia de ser contra-revolucionaria, para que no provoque ira y se establezca una ruptura. Algo de eso nos ha sucedido a nosotros.

✓ SERGIO, 7º. Obispo
Cucutla, Mor., 25 de julio 1982.

JJ26/j182
San Antón